

REGARD DE L'AUTRE

« De tout cœur, fais confiance au Seigneur, ne t'appuie pas sur ton intelligence.
Reconnais-le, où que tu ailles, c'est lui qui aplanit ta route » Proverbes (3, 5-6)

Nous fêtons hier l'Épiphanie ! Episode rapporté par un seul Évangile mais dont la Tradition a fait une grande fête. Pourquoi s'attarder sur ces mages venus d'Orient ? Cette question, nous nous la sommes posée en équipe Redécouverte l'an dernier.

Dans une de ses homélies, le Pape Benoît XVI disait des mages qu'ils étaient des chercheurs de Dieu, des hommes au cœur inquiet, de toutes les cultures et modes de pensée et de vie, cherchant à reconnaître la vérité sur nous, sur Dieu et sur le monde. Et nous sommes invités à nous mettre nous aussi en quête de Dieu.

L'histoire des mages pointe l'écueil qui guette tout croyant : l'arrêt de la quête de Dieu, souvent inconscient - par satisfaction intellectuelle, par habitude... L'Évangile de Matthieu montre que les mages viennent réveiller les savants juifs de l'époque, qui connaissaient la parole de Dieu, la transmettaient aux générations mais qui n'avaient pas reconnu le signe des Temps dans le Ciel, cette théophanie, ce signe particulier et immanquable donné aux hommes pour qu'ils y reconnaissent l'action de Dieu.

Ces hommes - probablement perses, zoroastriens – donc issus d'une autre culture et d'une autre religion avaient eux cette attitude d'attente active dont parle Jésus dans de très nombreuses paraboles : les vierges folles et sages, le serviteur qui attend que son maître rentre... Les mages étaient ancrés dans leur travail, leur quotidien ordinaire, tout en gardant leur cœur et leur intelligence ouverts et attentifs à leur environnement. C'est cette attention qui leur a permis de reconnaître la théophanie.

Ce qui est impressionnant, c'est qu'ils ne se sont pas contentés de prendre acte de ce signe ; ils lui ont donné un sens en se faisant confiance, sur la base de leurs connaissances : « Naissance royale, dans le peuple juif ». Et ils n'en restent pas là ! Ils se mettent en route, à contre-courant, sans savoir exactement où ils vont, ni pour combien de temps, avançant de nuit à l'inverse des autres caravanes, sur la seule base de ce signe mouvant et leur interprétation. Quel courage ! Quelle docilité ! Quelle confiance ! Quel acte de foi ! Et plus loin quand ils découvrent qu'il n'y a pas eu de naissance au Palais – ils repartent, et se laissent à nouveau conduire par Dieu vers la crèche. Quelle résilience ! Quelle humilité ! Ils acceptent d'être déplacés dans ce qu'ils croyaient être juste, et de continuer malgré tout avec confiance.

Chers frères et sœurs, je vous souhaite à toutes et tous pour cette nouvelle année que Dieu nous aide à reconnaître les épiphanies qu'il met à notre portée, dans notre vie personnelle et communautaire. Qu'il nous aide à les interpréter et à nous mettre en route avec docilité pour le suivre avec confiance. Bonne et sainte année 2024.

Pauline HÉNAFF pour l'équipe Redécouverte

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : <http://sjbb.fr>



BELLEVILLE DIMANCHE

7 janvier 2024

Dimanche de l'Épiphanie du Seigneur Année B

Is 60, 1-6; 71 (72); Ep 3, 2-3a.5-6; Mt 2, 1-12

HORAIRES DES MESSES

Lundi 8 janvier :

19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Mardi 9 janvier 8h30 Messe

17h -18h30 Accueil prêtre , adoration, confession
19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 10 janvier :

8h30 Messe
16h30 Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)
19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Judi 11 janvier :

8h30 Messe
17h -18h30 Accueil prêtre , adoration, confession
19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Vendredi 12 janvier :

8h30 Messe suivie des Laudes
17h -18h30 Accueil prêtre, adoration, confession
19h Messe suivie de l'Adoration

Samedi 13 janvier:

8h30 Laudes
9h Messe
11h-12h Accueil prêtre
18h30 Messe Anticipée

Dimanche 14 janvier

9h Laudes
11h Messe
18h30 Messe

EDITO

Quels vœux pour cette année 2024?

Chers frères et sœurs dans le Christ, j'ose utiliser la belle bénédiction du livre des Nombres pour les vœux de cette nouvelle année.

"Que le Seigneur te bénisse et te garde" (Nombres 6, 24). Bénir signifie dire du bien. ça veut dire qu'en bénissant quelqu'un, nous sommes responsables de la qualité de sa vie, de sa dignité. Sinon la bénédiction de Dieu resterait sans effet. Dieu a besoin de chacun de nous pour bénir.

"Que le seigneur fasse briller sur toi son visage !" (Nombres 6, 25). Il s'agit d'être visage de Dieu pour les autres, visage souriant qui fait du bien et qui donne à espérer un avenir meilleur!

"Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix !" (Nombres 6, 26). La paix biblique, c'est l'harmonie avec soi et les autres. Dieu ne peut la faire sans nous. Alors faisons la!

"Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage !" (Nombres 6, 25). C'est possible parce que chaque être humain a quelque chose de beau en lui. Faire découvrir aux autres la beauté de leur vie, de leur cœur, de leur engagement...

J'ose aussi vous demander d'avoir le courage du manque de sérieux, non pour nier les catastrophes ou les souffrances qui nous assaillent mais pour leur opposer la **danse de la Vie en Christ! Sachons célébrer la Vie tout au long de cette année, personnellement et en communauté!**

Belle et heureuse année à vous tous en cette fête de l'Épiphanie!

P. Christian

Horaires des messes

A noter !!!! A partir du mardi 9 janvier 2024 changement d' horaire des messes du matin. Elles n'auront plus lieu à 8h mais auront lieu à 8h30.

CETTE SEMAINE

- **Jeudi 8 janvier: première rencontre de BIBLIAPEDIA** , pour lire , comprendre et mémoriser LA BIBLE de 19h30 à 20h30 (cf. encadré)

- **Mardi 9 janvier: Groupe Jeunes Pros « Du vin au DIVIN »** de 19h30 à 22h au 25 rue Fessart.

- **Mercredi 10 janvier: Groupe biblique « Sous le figuier »** de 20h à 21h30 à la chapelle saint Jean-Paul II. N'oubliez pas d'apporter votre bible

- **Jeudi 11 janvier : Rencontre du MCR** à 15h au 8 rue de Palestine

- **Jeudi 11 janvier : Conférence/rencontre avec Stéphanie van Tittelboom** , élève rabbin , de 20h à 22h à l'église. **Thème: « Dieu et Israël. L'Alliance »** (cf. encadré)

- **Samedi 13 janvier : Eglise en Actes** de 10h à 12h au 8 rue de Palestine

BIBLIAPEDIA

Rejoignez BIBLIAPEDIA pour lire, comprendre et mémoriser LA BIBLE en commençant par le début. 1H tous les lundis soirs (19h30 à 20h30 à partir du 8 janvier 2024 (hors vacances scolaires) au 13 rue Lassus, salle du jardin. **Contact: Anne-Geneviève** agmontagne@hotmail.fr

CONFERENCE /RENCONTRE

Jeudi 11 janvier de 20h à 22h à l'église . Rencontre avec Stéphanie van Tittelboom autour du thème : « Dieu et Israël. L'Alliance. »

Elle est commissaire priseur et gemmologue. Mais l'amour des Textes et de la transmission l'ont décidée à devenir Rabbin.

DENIER DE L'EGLISE- MERCI

Merci pour votre participation au Denier de l'Eglise 2023.

Ensemble, chacun selon ses moyens, a témoigné de son appartenance à la paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville.

Votre soutien précieux nous permet de continuer nos activités paroissiales si variées et de soutenir les plus fragiles. Merci du fond du cœur! Vous pouvez compter sur notre prière et notre présence fraternelle.



CONCERT



Concert « Naissances » par les Voix du Jourdain le dimanche

14 janvier à 15h à l'église Saint Jean-Baptiste de Belleville.

CARNET PAROISSIAL

Prions pour nos défunts:

Joseph MENDY et Marie LAURENT

PRIÈRE SOLIDAIRE

L'opération « hiver solidaire » du 4 janvier au 3 avril 2024 à St Jean-Baptiste de Belleville est l'occasion de vivre la fraternité avec les personnes de la rue. Une centaine de paroissiens vont se relayer pour assurer ce bel exercice de charité.



Nous souhaitons reconduire l'initiative «**prière solidaire**». Nous proposons à tous les paroissiens qui le désirent d'être comme des « **monastères invisibles** », mais efficaces.



Il s'agit d'accompagner, par la prière, les personnes accueillies et celles et ceux qui les accueilleront et seront à leurs côtés pour assurer des moments de partage et de fraternité.

Il n'est pas nécessaire de s'inscrire. Ainsi tout se fera dans la discrétion et la confiance. Nous saurons que l'on prie sans savoir nécessairement qui prie.

Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa droite :

« Venez les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous depuis la fondation du monde ».

« Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger ;

j'avais soif, et vous m'avez donné à boire ;

j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli ;

j'étais nu, et vous m'avez habillé ; j'étais malade, et vous m'avez visité ;

j'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi ! »

Alors les justes lui répondront : « Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu... ?

Tu avais donc faim, et nous t'avons nourri ?

Tu avais soif, et nous t'avons donné à boire ?

Tu étais un étranger, et nous t'avons accueilli ?

Tu étais nu, et nous t'avons habillé ? Tu étais malade ou en prison...

Quand sommes-nous venus jusqu'à toi ? »

Et le Roi leur répondra : « Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces petits qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. »

Bien sûr, chacune et chacun pourra prier au moment qui lui sera le plus favorable, voire même, utiliser d'autres textes.

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : <http://sjbb.fr>